



> [Landrat / Parlament](#) || [Geschäfte des Landrats](#)

Titel: **Interpellation von Hansruedi Wirz, SVP Fraktion: Geothermie-Nutzung im Kanton Basel-Landschaft**

Autor/in: [Hansruedi Wirz](#)

Mitunterzeichnet von: --

Eingereicht am: 1. November 2012

Bemerkungen: --

[Verlauf dieses Geschäfts](#)

Im Jahr 2010 wurde das Tiefengeothermieprojekt "Deep heat mining" in Basel aufgrund der erfolgten Erdstösse eingestellt.

Im November 2010 gründeten sieben Schweizer Energieunternehmen die Geo-Energie Suisse AG, ein schweizerisches Kompetenzzentrum für Tiefengeothermie zur Strom- und Wärmeproduktion. Die Geo-Energie Suisse AG klärt die Möglichkeit der Stromproduktion aus tiefengeothermischen Quellen in einem stufenweisen Vorgehen. Ziel ist es, die Stromproduktion in der Schweiz als Bandenergie aus tiefengeothermischen Quellen zu wettbewerbsfähigen Preisen zu erschliessen.

In der Energiestrategie 2008 ist unter "Umsetzung 22" festgehalten, dass die Technik der Tiefengeothermie weiterhin als Option für eine oder mehrere Anlagen im Kantonsgebiet verfolgt wird. Regierungsrätin Sabine Pegoraro nannte anlässlich ihres ersten Runden Tisches Energie im September 2011 ein Tiefengeothermie-Projekt als interessante Möglichkeit im Baselbiet.

Ich bitte den Regierungsrat, folgende Fragen zu beantworten:

- **Ist der Kanton, wie es mit der Energiestrategie 2008 angestrebt wird, derzeit zum Thema Tiefengeothermie aktiv?**
- **Wenn ja, welche Aktivitäten sind im Gange oder sind von Seiten Kanton in Planung?**
- **Ist ein zukünftiges Tiefengeothermie-Projekt im Baselbiet überhaupt umsetzbar?**
- **Ist der Kanton über die Aktivitäten der Geo-Energie Suisse AG im Bilde?**
- **Sieht der Kanton eine Möglichkeit, sich aktiv in der Geo-Energie Suisse AG zu engagieren respektive plant er, sich an einem zukünftigen Tiefengeothermie-Projekt im Baselbiet zu beteiligen?**